

# TRIUNFO EL PUEBLO

Viene de la pág. 1

mente anti-obrera, refugio y de fensora de rompe-huelgas. La lectura de esa prensa llamando e incitando a la huelga ulatista, en tono violento y subversivo, no hacía más que asombrar y sorprender a la clase trabajadora, que tiene presentes las campañas de esa misma prensa contra los movimientos de huelga obrera, convertida en paladín de los intereses patronales. Esa prensa no convencía, pero ayudaba a aclarar en las masas obreras el contenido y los alcances de la huelga ulatista.

Segundo: Aparecen luego sectores importantes de la clase patronal, forzando la huelga. Los trabajadores, que seguían presentándose a sus fábricas y talleres, haciendo caso omiso del famoso "decreto" de huelga ulatista, comenzaron a ser víctimas de un perfecto "look out" patronal. Eran los patronos y no los trabajadores, los que estaban peleando por la huelga. El interés patronal puesto en la huelga trabajó en contra de ella. Los trabajadores se daban cuenta de que el patrón se ha negado siempre a pagar salarios por horas no trabajadas, por paros de solidaridad obrera, por permisos solicitados, y que ahora estaba dispuesto a pagar todos los salarios caídos de los días de huelga ulatista, para lograr el paro de los obreros. Esa intervención patronal no podía convencer a los trabajadores, que inmediatamente denunciaban ante las oficinas de la CTCR o de la Inspección General de Trabajo el "look out" de que estaban siendo víctimas. La CTCR y la Inspección General de Trabajo constituyen el mejor testimonio de que la clase trabajadora no respondió al "decreto" ulatista de huelga general y de que resistía el "look out" patronal forzando la continuación de las labores. Sin embargo, en muchos centros de trabajo, el patrón logró cerrar, ciertos que la prensa ulatista presentaba mentirosamente como adhesiones obreras a la huelga general.

Tercero: El movimiento ulatista tuvo, por lo menos, la virtud de demostrar con claridad a las masas trabajadoras que el falso socialismo sindical de la Rerum Novarum no es sino una postura hipócrita y oportunista, que le permite quedar con todos bien pero actuando en realidad al servicio de determinados intereses políticos, no los más cerca sino los más lejanos de los intereses de la clase trabajadora. En efecto: pequeños grupos obreros se suman voluntariamente a la huelga ulatista. Son los pequeños grupos controlados por la Rerum Novarum: pequeños núcleos de obreras textiles, sus afiliados en la TALLERES, algunas obreras de la costura, el sindicato patronal de camioneros que hace el servicio interurbano entre San José y Alajuela y Heredia, miembro de la Rerum Novarum, se suman al movimiento de huelga ulatista.

El movimiento obrero controlado por la Rerum Novarum es el que se une a la acción política del ulatismo. Desgraciadamente para el ulatismo, esa adhesión no conmovió ni en mínima parte la continuación del trabajo en todo el país. Pero a la vez, la clase trabajadora analiza la posición de la Rerum Novarum en esta emergencia política en relación con otras actitudes anti-obreras recientes. Cuando los trabajadores y empleados de la Compañía Nacional de Fuerza y Luz,

(nombre castellano de la filial en Costa Rica de la Electric Bond and Share) se preparaban para la acción huelguística contra la Compañía en demanda de mejores salarios, la Rerum Novarum prestó gustosamente sus locales para que los agentes patronales de la Compañía reunieran a los trabajadores a fin de hacerlos asistir del movimiento. Allí se reunieron las telefonistas, allí se les llamaba a no sumarse a la huelga, a romper la huelga, allí hablaron los rompe-huelgas y los agentes patronales. Las telefonistas fueron, sin embargo, el alma de aquel hermoso movimiento de los empleados y trabajadores eléctricos. Los pocos afiliados de la Rerum Novarum en las Compañías, fueron los que trataron por todos los medios de romper la huelga obrera, como hoy son sus pocos afiliados los que se suman a la huelga patronal ulatista.

Cuarto: Se ponen al servicio de la huelga ulatista, inmediatamente, los conocidos agentes patronales en la clase trabajadora y los conocidos rompe-huelgas de siempre. Entre los trabajadores electricistas comienzan a actuar los Ardón y los Acuña, los mismos que confabulados con la Rerum Novarum trabajaron hasta agotarse para hacer fracasar la huelga obrera en la Compañía Nacional de Fuerza y Luz, los que salían de las oficinas de la Compañía con instrucciones para romper el movimiento, los enemigos intransigentes del movimiento sindical, los rompe-huelgas de siempre, al servicio de la huelga ulatista. Tienen algunos éxitos de cuarenta y cinco tranviarios, sólo quince se suman a la huelga política. Son miembros de la J. O.C. (Juventud Obrera Católica). El servicio tranviario se mantiene. Algunas telefonistas se suman a la huelga política, bajo la presión de los agitadores ulatistas. Pero el servicio telefónico se mantiene con el personal que se queda trabajando. Agentes ulatistas comienzan a trabajar el personal de la Northern Railway Co. Responden de inmediato los altos empleados, los empleados de oficinas, los mismos que se negaron a apoyar la huelga obrera ferroviaria que paralizó hace dos años todo el servicio de esa nefasta compañía inglesa. Los trabajadores se niegan, exceptuando pequeños grupos que no afectan el servicio ferrocarrilero. Se alía al ulatismo el agente patronal, el rompe-huelga, el empleado de categoría, el jefe y el patrón.

Quinto: A los doce días de huelga general ulatista, siguen trabajando los ferrocarriles, los transportes, el servicio telefónico y de energía eléctrica y luz, las comunicaciones telegráficas y radiotelegráficas, el correo, los servicios sanitarios, los muelles y aduanas, los servicios de autobuses urbanos e interurbanos con muy pocas excepciones, los servicios hospitalarios, gran parte del comercio minorista, gran cantidad de talleres y fábricas. Los trabajos agrícolas no han sido afectados en ningún momento. El Gobierno se ha reforzado militarmente y en el apoyo de sectores importantes de la opinión pública. Los marinos del servicio de cabotaje de Puntarenas, víctimas del look-out patronal, se dirigen al Presidente de la República ofreciendo su colaboración para continuar los servicios marítimos. Los trabajadores de Muelles y Aduana de Puntarenas se trasladan a San José y se ponen a las órdenes del

Gobierno. Cientos de civiles en todo el país se dirigen a los cuarteles a ponerse a las órdenes del Gobierno. La huelga está circunscrita al alto comercio y a los Bancos comerciales. El alto comercio y los Bancos comerciales constituyen la huelga, que no tiene más sustentación de masas que las minorías que forman los empleados de comercio y los empleados de Bancos. Poco a poco, se va clarificando ante la conciencia de las masas obreras, ante el pueblo, el carácter del movimiento de huelga: es una huelga de grandes comerciantes y de banqueros, detrás de los cuales están las fuerzas reaccionarias más anti-obreras del país: los cafetaleros, los azucareros, los ganaderos, los terratenientes. Poco a poco se va destacando el objetivo real de la huelga: con el pretexto de garantías electorales, las fuerzas económicas más poderosas del país luchan por el derrocamiento del Gobierno, por la conquista del poder, desde el cual lanzar la ofensiva contra las leyes de beneficio popular: las Garantías Sociales, el Código de Trabajo, el Seguro Social, las leyes de amparo a los campesinos pobres, e impuesto sobre la renta, el carácter legal del movimiento sindical obrero, etc., etc. Es una huelga de millonarios parapetados en el alto comercio y en los Bancos.

Sexto: El ulatismo se desespera. Un atentado dinamitero contra los cables conductores de energía eléctrica pretende nulificar la negativa de los trabajadores de las plantas a sumarse a la huelga política. Otro atentado dinamitero en uno de los puentes de la carretera a Moravia pretende suspender violentamente el servicio de auto buses. La violencia, el atentado dinamitero, el insulto contra los que se niegan a colaborar, contra los que siguen trabajando, constituye ya el arma de lucha ulatista para levantar artificialmente un movimiento muerto. La prensa ulatista sigue hablando de triunfo, la prensa ulatista aplaude los atentados dinamiteros, la prensa ulatista sigue llamando desesperadamente a la huelga, la prensa ulatista insulta a sus rompe-huelgas y justifica cuanto se haga en contra de ellos. Es la misma prensa ulatista que protestó airada y llenó de improperios en nombre de la libertad de trabajo, a los obreros panaderos que habían decomisado unas canastas de pan conducidas a la sombra de la noche por tres o cuatro rompe-huelgas en la reciente huelga de los obreros panificadores. En el Juzgado Civil se sigue juicio a los dirigentes del sindicato obrero por las canastas de pan decomisadas. Es la misma prensa ulatista que hace pocos días escribía improperios contra los huelguistas de Palmar Sur. Los dirigentes de la huelga obrera de Palmar Sur fueron echados de sus fincas y de sus casas, con sus esposas y sus hijos, algunos están perseguidos por la policía, uno de ellos está preso. La prensa ulatista dinamitera, incitadora, a la huelga política, subversiva, abandonada del cierre de los Bancos y del comercio para hundir el país en el caos y en el desorden económico, echó toda su baba venenosa contra los valientes y humildes trabajadores del bano, por una huelga sin violencias, sin dinamita y que en nada afectaba la vida normal del país.

Séptimo: Al fracaso total de la huelga general ulatista, se une la actitud del Congreso, emitiendo una serie de leyes para garanti-

## CONSIDERA CUBA QUE SUS MAS

(Viene de la pág. 4)

El texto del Convenio Multilateral de Comercio se ha distribuido para ser firmado por 18 naciones, el primero de setiembre, pero no se si las negociaciones terminarán felizmente en esa fecha. NOS SENTIMOS DESECCIONADOS DE LAS NEGOCIACIONES CON LOS ESTADOS UNIDOS, INGLATERRA Y FRANCIA. SE NOS PIDEN CONCESIONES QUE, DE OTORGARSE, COMPLETAMENTE DESTRUIRIAN NUESTRO DESARROLLO INDUSTRIAL ganando irás muchas dificultades y NO ESTAMOS EN LA DISPOSICION DE LLEVAR NUESTRO PUEBLO AL DESEMPLEO".

Antes de concluir esta nota vamos a explicar a los lectores en qué forma los Estados Unidos hacen efectivo ese reclamo de concesiones de que habla el Dr. Gutiérrez. En el caso particular de Cuba lo está haciendo de dos maneras: por una parte aprobando una Ley Azucarera que incluye una cláusula —la 202— que establece que el Secretario de Agricultura de los Estados Unidos PUEDE REDUCIR A SU ARBITRIO la cuota de compra de azúcar a los países (se alude exclusivamente a Cuba) que "no den trato justo y equitativo a los nacionales de los Estados Unidos, a su comercio, industria y navegación, y, por la otra parte maniobrando de mil modos para excluir del tratado de comercio azucarero que tienen con Cuba

la llamada "cláusula de garantía" del azúcar cubana, la cual establece que los Estados Unidos están obligados a pagar a Cuba el valor de su azúcar de acuerdo con el alza que registren los precios de los artículos de la industria americana que se exporten a Cuba.

Con estas formas de coacción diplomática, que hacen recordar los peores tiempos de la "dollar diplomacy" los Estados Unidos irán a Río de Janeiro a hablar de panamericanismo, del peligro comunista, de la solidaridad del hemisferio, de las aspiraciones comunes de nuestros países, etc., etc.

Pero las fuerzas democráticas están vigilantes y no se dejarán sorprender. En Cuba los médicos, (allá los médicos luchan por los mejores valores de la nacionalidad) los estudiantes universitarios, los intelectuales y particularmente las masas trabajadoras Cubanas agrupadas en la Confederación de Trabajadores de Cuba y en el Partido Socialista Popular, han respondido a la agresión imperialista de los Estados Unidos con un gran movimiento popular que aspira a defender los intereses y la dignidad nacional de la Isla.

Por estas razones Cuba todavía cavila en asistir a la Conferencia de Río en donde no le quedaría otro recurso que ayudar a tejer el dogal para su propio pescuezo.

José GARCIA

## Justicia para los Muelleros Gracias a Nuestros Diputados

Hace mucho tiempo se les adeuda las vacaciones y horas extra. Por moción del c. Diputado Carlos Luis Fallas se asigna en el proyecto de presupuesto que se está discutiendo una partida de ciento cincuenta mil colones para pagarles dichas prestaciones.

Hace mucho, pero mucho tiempo que el Gobierno le adeuda a los muelleros de Puntarenas una muy importante suma de dinero por concepto de vacaciones y horas extras no pagadas, etc. No ha habido dinero para cancelar esa deuda, lo que ha significado un grave perjuicio para esos abnegados trabajadores. En el proyecto de Presupuesto que está discutiendo el Congreso se asigna una partida de ciento cincuenta mil colones "PARA CUBRIR LAS EROGACIONES PARA PRESTACIONES LEGALES". El c. Carlos Luis Fallas, en relación con esta partida y tomando en cuenta la

injusticia que se ha estado cometiendo con los muelleros, presentó la siguiente moción:

nasrdtmopeihahohah ha ha "Para que el aparte 1º del Art. 1047 (pág. 146) se lea así: "Para cubrir las erogaciones por prestaciones legales, CON PREFERENCIA LAS QUE SE ADEUDAN POR CONCEPTO DE VACACIONES, HORAS EXTRAS, ETC. A LOS TRABAJADORES DEL MUELLE DE PUNTARENAS."

Al aprobarse esta moción queda resuelto el importante problema que venían confrontando los muelleros de Puntarenas.

zar la movilización de los depósitos y créditos bancarios, para salvar a los acreedores y defender a los inquilinos. Se nulificaba el cierre de los Bancos y del alto comercio, únicos sostenes de la huelga general. El ulatismo corre hacia un arreglo, cualquier arreglo, con el Gobierno que pretendía botar, obteniendo simples garantías electorales, ya existentes y simples declaraciones que el Presidente de la República ha venido repitiendo. Lo obtenido por la huelga general política es reflejo fiel de su fracaso.

El ulatismo cometió el error de sobre-estimar sus propias fuerzas, que creyó suficientes para una acción efectiva. Subestimó

las otras fuerzas, analizando equivocadamente la correlación de fuerzas. El ulatismo no contaba con el apoyo de las fuerzas obreras, sin las cuales era imposible la huelga general. El ulatismo creyó ingenuamente en la espontaneidad del movimiento, sin preparación organizativa, sin asegurarse el apoyo de los sectores populares, pero sobre todo, trató de forzar una huelga general por arriba, a través de los patronos, de los jefes, de los agentes patronales, de los rompe-huelgas obreros, que pusieron con su sola intervención, de manifiesto el carácter clasista del movimiento y los intereses capitalistas que lo movían.